

# みらいのわたし

令和5年1月27日(金)

発行

大田区立志茂田中学校

生活指導便り No.9

## 「落とし物確認サイト」開設

なかなか減らない落とし物。大階段にある落とし物ケースには、大変多くの落とし物があります。職員室には毎日いろいろな落とし物が届きます。ここ数年の傾向として、「落とし物を探しに来ない」という様子も見られます。何か改善策を、ということで、志茂田中では「落とし物確認サイト」を開設しました。何か探し物や無くした物があったら、サイトをチェックしてみてください。(大田区の google アカウントが必要です) 各教室に QR コードのあるチラシも掲示してあります。サイトをブックマークしておくとも良いかもしれません。保護者の方もご活用ください。



志茂田中学校

落とし物確認サイト開設しました

どこに  
探しに行けば  
いいの?

大切に  
する  
「心」  
無くしていま  
せんか?

探すの面倒く  
さいからいい  
や...

まずは  
HPを  
チェック

落とし物確認サイト

まずはQRを読み込んで  
ブックマーク登録を!!

落とし物担当：清水T、渡部T



## 保護者のみなさまへ

### 【利用昇降口の変更】

1月より防犯対策のため、正門近くにある第二昇降口の開閉時間について以下の通り変更をします。

- ・登下校及び昼休みなどを除き、通常授業の時間は、第二昇降口は閉鎖します。
- ・保護者の方々は、ご来校の際、第一昇降口で受付を済ませていただき、職員室へお越しください。
- ・学校公開等の行事の際は、その都度設置される受付を済ませていただくようお願いします。

## 伝統を大切に

令和5年がスタートしました。今年もよろしくお祈りします。今月の生活目標は「けじめをつけ良いスタートを」です。皆さんが今年も良いスタートを切って、4月からの新しいステージに向けてしっかりと助走できるよう、心がけていきましょう。

さて、2月より体育科の富樫先生が産休に入ります。6年間志茂田中学校で全学年の生徒と関わってきた富樫先生からメッセージです。

私が志茂田中学校に配属になり、早くも6年が経ちました。6年前といえば、志茂田中学校はプレハブ校舎から新校舎へと移動し、とても綺麗な校舎に驚いたことを今でも覚えています。クラス数も各学年が1クラスずつ増えていき、今では大田区で最も生徒数の多い大規模校となりました。

そんな志茂中生の素敵なおところは「あいさつが活発なおところ」です。みらいのわたしの“わ”にもある、「わたしからあいさつ」を率先して実行している生徒が多いです。志茂田中学校に来校した保護者や他校の先生、高校の先生から「積極的に挨拶をしてくれますね」などのお言葉を頂くことが多くありました。あいさつをすることが定着していき、当たり前ができる志茂中生が私の自慢です。6年前から変わらずあいさつが活発なのは、志茂田の伝統と言えるでしょう。これからもこの素晴らしい伝統を続けてください。

それでは、私は出産を頑張ります。皆も残りの中学校生活を全力で楽しんでね!

裏面へ続く

# 1月の情報モラル教育

1月の「情報モラル教育」についてご報告です。今年度は年間を通して情報モラル教育を重点項目と定め進めています。ご家庭でのご理解・ご協力も引き続きよろしくお願い致します。

## 1組 SNSでのなりすまし

視聴した動画では女子高生になりすましたおじさんが出てきて、悪意をもった主人公の女の子に連絡をとっていました。「同性だから話せること」「同年代だから話せること」があります。悪意をもったなりすましを行う人達は、そのことをわかって、自分の心を許せる相手を演じてくることを勉強しました。なりすましはちょっとしたイタズラにもきこえる言葉ですが、隙を見せると怖いことが起きるのです。「怖いことが起きたらどうするか」の質問に「警察に行く」「保護者に言う」と答えられた1組生徒の皆さんも、さらに進んで、「怖いことが起きないように、隙を見せない」ことを徹底しましょう。(文責:清水)

## 2学年 行き違い

最近の子どもは、日中顔を合わせて話をすると同様、家に帰っても SNS など顔を合わさずやりとりする時間が多いようです。緊急の連絡などで使用するには大変便利なツールですが、今回観た動画のように相手の顔が見えない場合、行き違いがあることを確認しました。志茂田中学校の SNS ルールにもありますが、大切なことは顔を合わせて話が出来ると良いです。使い方次第で便利なものにも、トラブルの元にもなりうる可能性を考えましょう。このような機会に正しい使い方をしっかり学びましょう。(文責:小川)

## 1学年 SNSでのなりすまし

SNSで同年代の子を見かけ、フォローをして友達になるケースは増えている。悩み事を相談することや趣味の話で盛り上がるなど会話の回数が増えることで親近感を持つようになる子どもたちは少なくない。今回の題材は、親近感を持つようになったSNS上の友達から写真の要求があり、自分の写真を送ってしまったことで悪用される危険性とその被害について考えました。もしもSNS上で仲の良い友達ができたとしても、自分からは画像や動画は送らないこと、SNS上での顔写真が好みだからといって安易にダイレクトメッセージなどを送らないなどを学級全体で共有しました。多くの生徒から「ネット上では本当のことかどうか確かめられないため、メッセージのやりとりには注意すること」を確認できた授業となりました。(文責:湯木)

## 3学年 著作権の基本

世の中には様々な法律があります。「聞いたことはあるけど詳しくは知らない」というものも多いと思います。SNS やインターネットの普及に伴い「著作権」に注意しなければならない場面が増えました。ここ数年、スマホやSNSの利用についての指導は「使ってはいけない」ということに終始するのではなく「何がいけないのか」「どのようなことに注意すべきなのか」「なぜ禁止されているのか」「どのような罪に問われる可能性があるのか」などについて指導することも増えました。あと数か月で義務教育を終える3年生には、見識を深めてほしいと思います。(文責:平沼)

## 第3の標準服についてのお知らせ

先だってお知らせしましたとおり、令和5年4月から第三の標準服が導入されます。在校生も着用は可能となります。もちろん、これまでの学ラン、セーラー服も着用可能です。2月より新入生の採寸等が始まりますが、在庫の関係で、在校生で購入の希望の場合は4月以降の注文をお願いしたい旨、販売店より案内がありましたのでお知らせいたします。

なお、ネクタイ、リボンなどの小物のみの購入についても同様です。何かご質問がありましたらご遠慮なくお問合せください。



## 全校美化活動が行われました(12月)

先月、12月22日に全校美化活動が行われました。1学期は様々な事情が重なり実施できなかったのですが、今回は今年度最初の美化活動となりました。美化委員会を中心として、隅々まで丁寧に清掃に取り組んでくれました。ありがとうございました。

